

**Zeitschrift:** Heimatschutz = Patrimoine  
**Herausgeber:** Schweizer Heimatschutz  
**Band:** 63 (1968)  
**Heft:** 3-fr

**Artikel:** Au secours!  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-174089>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 30.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



## *Au secours!*

Les panneaux-réclame de fer blanc sont une lèpre sur le visage de la Suisse.

Nos membres ont sans doute dans le souvenir les images désolantes qui illustrent le cahier 1964/1 de notre revue. En voici une nouvelle ci-dessus.

Nos démarches auprès des firmes et des associations professionnelles sont malheureusement restées sans effet. C'est pourquoi nous reprenons aujourd'hui la lutte. Nous faisons appel à tous les ligueurs et à leurs amis pour les inviter à une tentative nouvelle. Nous leur demandons d'intervenir eux-mêmes, dans leur village ou dans leur quartier, auprès des propriétaires qui tolèrent cette publicité-là (bien entendu les *enseignes* des commerçants et des auberges ne sont pas visées), et de prier ceux-ci, avec des arguments persuasifs, de procéder eux-mêmes à l'enlèvement des panneaux ou d'en charger les firmes qui les ont fournis.

Une telle démarche sera efficace auprès de beaucoup de propriétaires. En effet il en est qui ne se doutent pas qu'ils sont ainsi complices d'un enlaidissement qui fait du tort à notre pays tout entier. Efforçons-nous de leur ouvrir les yeux.

Jamais encore nous n'avons demandé à nos membres de s'associer activement à une campagne de salubrité esthétique... Quel en sera le succès?

Nous serons heureux d'être informés du résultat des démarches entreprises. Les avis devraient nous renseigner sur l'emplacement exact des panneaux et sur leur nature. La meilleure réponse consisterait en deux photos: avant et après.

Bon succès à tous les collaborateurs dévoués. A l'avance merci.

*Ligue suisse du Patrimoine national*